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Notas PRODECON 

 
Entrevista Delegado de Nuevo León, Cristian Nazael García Olalde. Tema: Declaración 

Anual personas físicas en el programa Conexión Fiscal que se trasmite en la plataforma 

INKOO Radio por Internet. (23/04/2020) 

 Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/04-2020/m_2020_04_23_entrevista_inkoo_delegado_nuevo_leon.mp3


Notas Fiscales 

 

 
No hemos podido con monstruo de Aduanas.-AMLO 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que la corrupción en la Dirección 

de Aduanas es un problema que no han podido controlar en su Gobierno. 

"El problema de las aduanas es corrupción, como en muchos otros casos (...) es una 

asignatura pendiente, no hemos podido limpiar", dijo en conferencia matutina. 

 

El Mandatario comparó el problema de aduanas con el incremento de homicidios en el País. 

 
 

Hacienda deja sin subsidio en IEPS a combustibles 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que, para la semana del 25 

de abril al 1 de mayo de 2020, mantendrá sin el estímulo fiscal del Impuesto Especial sobre  

La dependencia detalló, en el Diario Oficial de la Federación, que la cuota de impuesto que 

pagará la gasolina menor a 91 octanos será de 4.95 pesos por litro. 

 

 

“Salva” SAT a morosos 

El SAT se “apiadó” de los contribuyentes chiapanecos y chiapanecas que no han realizado 

su declaración anual 2019. 

El docente e investigador de la Escuela Bancaria y Comercial en Chiapas (EBC), René Cruz 

Montalvo, dio a conocer que con el comunicado emitido por el Sistema de Administración 

Tributaria (SAT) el miércoles 22 de abril, agregó que la fecha para realizar la Declaración 

Anual para Personas Físicas correspondiente al ejercicio fiscal 2019, se extenderá hasta el 

30 de junio de 2020, determinación que brindará un respiro a los pequeños empresarios y 

comerciantes ante la contingencia. 

Indicó que fue hasta las 21:30 horas del día miércoles, cuando el SAT a través de Twitter 

dio a conocer el nuevo plazo para la declaración anual el penúltimo día del mes de junio de 

este año, así como la versión anticipada de la resolución miscelánea fiscal donde se incluye 

este beneficio para los contribuyentes, es decir, se tienen dos meses más para preparar la 

declaración anual. 

 

 

https://www.reforma.com/no-hemos-podido-con-monstruo-de-aduanas-amlo/ar1927431?sc=672
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-deja-sin-subsidio-en-ieps-combustibles
https://diariodechiapas.com/metropoli/salva-sat-a-morosos/122791


 

Infonavit amplía plazo para presentar el aviso de dictamen 

El dictamen es un documento elaborado por un contador público autorizado —CPA— que 

consigna su opinión sobre el cumplimiento de los deberes de un patrón ante el Infonavit; 

sin embargo, para su presentación es necesario informarle la intención patronal de 

dictaminarse. 

Contrario a lo que sucede ante el Seguro Social, el dictamen para efectos de vivienda es 

voluntario. 

De acuerdo con los numerales 55 y 59 del Reglamento de Inscripción, Pago de 

Aportaciones y Entero de Descuentos del Infonavit, los patrones que estén interesados en 

dictaminar el cumplimiento de sus obligaciones de vivienda deben presentar ante el 

Infonavit a más tardar el 30 de abril de 2020, el aviso de dictamen en los formatos 

autorizados siempre que se trate del ejercicio fiscal inmediato anterior. 

 
SAT amplió plazo para anual de personas físicas no para pagar 

El artículo 150, primer párrafo de la LISR, señala que las personas físicas deben presentar 

su declaración anual del ejercicio inmediato anterior, durante abril del siguiente año al que 

se va a declarar. 

Sin embargo, el pasado miércoles 22 de abril, el SAT dio a conocer el comunicado de 

prensa 012/2020, en el que amplía el plazo para la presentación de la declaración anual 

hasta el último día de junio. 

Esta facilidad fue muy bien recibida por la mayoría de los contribuyentes; pero generó el 

cuestionamiento respecto a que si alguno de ellos opta por presentar la declaración con 

posterioridad al 30 de abril, ¿si puede pagar en parcialidades el impuesto que resulte a su 

cargo, aplicando lo contemplado en la regla 3.17.4., de la RMISC 2020?  

 

Estímulo fiscal de último momento en la anual de personas físicas 

El artículo 185 de la LISR prevé un estímulo fiscal que las personas físicas pueden deducir 

de sus ingresos acumulables en el ejercicio, consistente en las siguientes opciones: 

Depósitos en cuentas personales especiales para el ahorro 

Se consideran como tales, cualquier depósito o inversión en una institución de crédito, 

siempre que se manifieste por escrito a la institución, que el depósito o la inversión se 

efectúa en los términos del artículo 185 de la LISR y el banco asiente en la documentación 

que ampare la operación respectiva la leyenda “se constituye en los términos del artículo 

185 de la Ley del Impuesto sobre la Renta” (arts. 303, RLISR).   

https://idconline.mx/seguridad-social/2020/04/24/infonavit-amplia-plazo-para-presentar-el-aviso-de-dictamen?internal_source=PLAYLIST
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/04/24/sat-amplio-plazo-para-anual-de-personas-fisicas-no-para-pagar
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/04/24/estimulo-fiscal-de-ultimo-momento-en-la-anual-de-personas-fisicas?internal_source=PLAYLIST


Notas COVID-19 
 

 

Apuesta AMLO por austeridad en pandemia 

Los gobiernos de todo el mundo están invirtiendo dinero en sus economías para 

amortiguar el golpe del coronavirus. El Presidente de México está casi solo en 

contra de esa tendencia. 

Andrés Manuel López Obrador fue elegido con el compromiso de luchar contra la 

desigualdad y la corrupción. Insiste en que los rescates pasados empeoraron esos 

problemas, ya que los políticos de México acumularon deuda pública para cuidar a 

sus compinches. 

 

 

Pico más alto de casos por el Covid-19 podría alcanzarse en estos días y no en mayo 

Un grupo de científicos de la UNAM ha pronosticado, mediante los modelos 

epidemiológicos SIR y SEIR, que el número de casos de personas infectadas por 

el coronavirus Covid-19 en México alcanzaría su pico más alto en el transcurso de esta 

semana de abril y la siguiente, a diferencia de lo que pronostica el modelo Centinela, 

utilizado por las autoridades de la Secretaría de Salud del gobierno federal, esto es, que 

dicho pico se alcanzará en las dos primeras semanas de mayo. 

El modelo SIR representa a las personas susceptibles (S), infectadas (I) y recuperadas (R); 

y el modelo SEIR, a las personas susceptibles (S), expuestas (E, es decir, que portan el 

virus aún en estado latente), infectadas (I) y recuperadas (R). 

 

 

Fase 4, 5 y 6 del coronavirus Covid-19, así van a ser 

Hace unos días el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud dio a 

conocer en que consisten las fases 4, 5 y 5 de la pandemia por coronavirus Covid-

19, mencionó que NO EXISTE UNA SECUENCIA LINEAL que indique cuánto 

tiempo puede durar cada fase. 

En el caso de la fase 4, 5 y 6 detalló que tiene que ver con la salida del brote, la 

recuperación y el restablecimiento de las actividades sociales y económicas. 

 

 

https://www.reforma.com/apuesta-amlo-por-austeridad-en-pandemia/ar1927473?v=3
https://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/pico-mas-alto-de-casos-por-el-covid-19-podria-alcanzarse-en-estos-dias-y-no-en-mayo
https://www.eluniversal.com.mx/terminos/coronavirus
https://www.excelsior.com.mx/nacional/fase-4-5-y-6-del-coronavirus-covid-19-asi-van-a-ser/1378032


 

 

Desarrollan en la UNAM biosensor de bajo costo para detectar Covid-19 

El dispositivo que se encuentra en desarrollo podrá realizar pruebas de detección 

de cepas de Covid-19 de manera masiva, rápida y de bajo costo, además el aparato 

logra detectarlo en etapas tempranas a diferencia de las pruebas de PCR de origen 

chino que actualmente se usan para diagnosticar a los pacientes que padecen esta 

enfermedad. 

Los investigadores que llevan 4 años trabajando en el sensor versátil de 

biomoléculas buscan que sea posible la detección de diversos anticuerpos y 

moléculas como glucosa, insulina, colesterol, triglicéridos, entre otros 

padecimientos y ahora por la emergencia sanitaria trabajan en adaptarlo a la cepa 

de coronavirus; el proyecto se encuentra en fase de validación ante el Instituto de 

Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (Indre). 

 

¿Fase 4 del Coronavirus? Te decimos en qué consiste 

Como bien sabes, actualmente México se encuentra atravesando la Fase 3 del 

coronavirus, lo que significa que es el periodo de máxima transmisión por día. 

Desde que la enfermedad llegó al país las autoridades sanitarias previeron 3 fases 

de infección, si embargo, recientemente la Organización Mundial de la Salud 

(OMS) estableció una Fase 4 para todos los países que presenten casos positivos 

de Covid-19. 

Calma, a pesar de lo que se pudiera esperar de esta fase, no es tan terrible, pues 

en la fase cuatro es cuando se tendría una disminución en el número de casos y la 

curva epidemiológica comenzaría a aplanarse.  

Tanto las fases 4, 5 y 6 se consideran fases de salida.  Se espera que se puedan 

retomar las actividades económicas y las cotidianas. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/desarrollan-en-la-unam-biosensor-de-bajo-costo-para-detectar-covid-19/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/fase-4-del-coronavirus-te-decimos-en-que-consiste/1378027


 

Muere por Covid-19 médico en Atizapán; le habrían negado la prueba 2 veces 

México.- Al médico Jesús Ricardo Ríos Rivera le negaron dos veces hacerse la 

prueba de coronavirus en el Hospital General de Atizapán, Estado de México 

y murió por la enfermedad. 

Pese a que tenía síntomas y sospechas de haber estado en contacto con personal 

contagiado del Covid-19,  a Ríos Rivera se le negó la prueba. Esta le fue aplicada 

hasta que se enteró el director del hospital y ya era demasiado tarde. 

 

 

Confirma Marina muerte por Covid-19 de capitán en retiro; suman más de 35 

contagios 

México.- El titular de la Secretaría de Marina (Semar), Rafael Ojeda Durán, informó 

la muerte de un capitán en retiro de dicha corporación por coronavirus Covid-19.  

En la conferencia mañanera del presidente AMLO en Palacio Nacional, Ojeda Durán 

dio a conocer los datos respecto a contagios entre elementos de la Marina por 

coronavirus, mismos que hasta ahora contabilizan 35 casos a nivel nacional, con 26 

pacientes hospitalizados en la Ciudad de México (CDMX) y 4 intubados en 

Veracruz.  

 

 

Se eleva a 19 número de fallecidos por Covid-19 en Pemex 

México.- Petróleos Mexicanos (Pemex) dio a conocer que el número de casos de 

Covid-19 entre trabajadores y derechohabientes a los servicios de seguridad social 

de la empresa ascendió a 199, incluyendo 19 personas fallecidas. 

En un comunicado, Pemex informa que hasta este momento se reportan 

mil 595 casos sospechosos y personal médico de la empresa ha realizado un total 

de 536 pruebas de diagnóstico, con lo que pudieron descartar 337 casos. 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/local/edomex/jesus-rios-rivera-doctor-muerto-coronavirus-negligencia-en-atizapan.html
https://www.sdpnoticias.com/nacional/muerte-capitan-en-retiro-de-la-marina-por-coronavirus-sedena-informe.html
https://www.sdpnoticias.com/nacional/muerte-capitan-en-retiro-de-la-marina-por-coronavirus-sedena-informe.html
https://www.sdpnoticias.com/nacional/pemex-casos-de-covid-19-confirmados-fallecidos-medidas-prevencion.html


 

IMSS dará un bono especial a los trabajadores de la salud por Covid-19 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) otorgará al personal de salud que 

atiende la emergencia sanitaria del Covid-19 un bono de hasta el 20 por ciento de 

su sueldo. 

En reconocimiento al alto riesgo que el personal de salud tiene en la atención de 

pacientes con Covid-19, el H. Consejo Técnico del IMSS aprobó un bono 

extraordinario de hasta el 20 por ciento de su sueldo. 

 

 

Próxima semana se dará a conocer nueva Guía Bioética para contingencia por 

Covid-19 

Ante la polémica desatada por la emisión de la Guía Bioética que priorizaba a los 

enfermos por Covid-19 más jóvenes sobre los adultos mayores, Arnoldo Kraus, 

miembro del Colegio de Bioética dio a conocer que la próxima semana se dará a 

conocer nuevos tópicos para este modelo. 

En entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez, explicó que se eliminó el 

criterio de la edad para determinar la atención médica a pacientes de coronavirus, 

donde se establecía que en caso de no tener el suficiente equipo se atendería a la 

personas más jóvenes antes que los adultos mayores, ya que tenía más posibilidad 

de sobrevivir. 

 

 

Esperan hasta 8 mil muertes por coronavirus en México 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, estimó 

que la pandemia de COVID-19 provocará unos ocho mil fallecimientos en México.  

A tres días de que se declaró la Fase 3 (etapa con mayor número de contagios), el 

funcionario federal dijo a una agencia de noticias internacional que en sitios como 

la Ciudad de México y Tijuana se está al borde de la saturación hospitalaria.  

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/imss-dara-un-bono-especial-a-los-trabajadores-de-la-salud-por-covid-19/1378013
https://heraldodemexico.com.mx/pais/cornavirus-covid-19-guia-bioetica-nueva-medicos-jovenes-ancianos-ciencia-neoliberal-conacyt/
https://heraldodemexico.com.mx/pais/cornavirus-covid-19-guia-bioetica-nueva-medicos-jovenes-ancianos-ciencia-neoliberal-conacyt/
https://www.informador.mx/mexico/Esperan-hasta-8-mil-muertes-por-coronavirus-en-Mexico-20200424-0020.html


 

Trump promulga millonario paquete de ayuda para Pymes 

El presidente Donald Trump rubricó el viernes un nuevo paquete de ayuda por 

483.000 millones de dólares para apoyar a la economía de Estados Unidos, 

duramente afectada por las restricciones impuestas ante la pandemia de 

coronavirus. 

Es una buena noticia para las pequeñas empresas y es una buena noticia para los 

trabajadores", dijo el mandatario durante la ceremonia de promulgación de la ley, 

tras su aprobación el jueves por el Congreso. 

 

Médicos y fabricantes piden no inyectarse Lysol como sugiere Trump para tratar el 

Covid-19 

Médicos, expertos de salud y el mismo fabrcante del Lysol llamaron este viernes a 

las personas a no beber ni inyectarse desinfectantes después de que Trump, 

sugiriera que los científicos deberían investigar la inserción del agente de limpieza 

en el cuerpo como una forma de curar el Covid-19. 

"(Esta es una) sugerencia loca y absolutamente peligrosa", dijo Paul Hunter, 

profesor de medicina en la Universidad Británica de East Anglia. "No se puede morir 

de Covid-19 después de inyectarse desinfectante, simplemente porque esa persona 

ya puede estar muerta por la inyección". 

 

 

España reporta la cifra más baja de muertes en un mes 

España registró 367 nuevas muertes por coronavirus en las últimas 24 horas, con 

lo que el total de fallecimientos desde que comenzó la pandemia de Covid-19 

asciende a 22.524 en todo el país, informaron las autoridades sanitarias. 

De acuerdo con el Ministerio de Sanidad, en las últimas 24 horas se ha registrado 

un descenso respecto a los días anteriores, al contabilizarse 367 fallecidos, la cifra 

más baja de decesos en un mes. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/trump-promulga-millonario-paquete-de-ayuda-para-pymes/1378047
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Medicos-y-fabricantes-piden-no-inyectarse-Lysol-como-sugiere-Trump-para-tratar-el-Covid-19-20200424-0040.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Medicos-y-fabricantes-piden-no-inyectarse-Lysol-como-sugiere-Trump-para-tratar-el-Covid-19-20200424-0040.html
https://www.excelsior.com.mx/global/espana-reporta-la-cifra-mas-baja-de-muertes-en-un-mes/1378025


 

 

Rusia registra casi seis mil nuevos casos de Covid-19 

El número de infectados con Covid-19 en Rusia creció  en cinco mil 849 personas 

en las últimas 24 horas, para llegar a un total de 68 mil 622 en todo el país, informó 

el centro de crisis nacional. 

Además, 677 personas más fueron dadas de alta y se registraron 60 fallecimientos 

adicionales. Con ello, el total de recuperados llegó a cinco mil 568 y a 615 las 

muertes, según un recuento de la agencia rusa Itar Tass. 

 

COVID-19: China podría tener una vacuna de "emergencia" en septiembre 

China podría tener una vacuna para uso de los trabajadores sanitarios en una 

"situación de emergencia" por coronavirus el próximo septiembre, según el director 

del Centro de Control y Prevención de Enfermedades del país, Gao Fu, informaron 

hoy los medios locales. 

El también virólogo y epidemiólogo explicó que, si la enfermedad vuelve a 

reproducirse a gran escala, las vacunas que aún se encuentran en la segunda o 

tercera fase de ensayos clínicos podrían usarse para grupos especiales como los 

médicos. 

 

 

Crucero italiano varado en Japón suma 91 casos por COVID-19 

Las autoridades japonesas informaron este viernes que otros 43 miembros de la 

tripulación del crucero italiano Costa Atlántica, atracado para reparaciones en la 

ciudad de Nagasaki, dieron positivo por COVID-19, lo que eleva el número total 

de infectados a 91. 

El gobierno de la prefectura de Nagasaki dio a conocer los resultados de las 

pruebas realizadas a 208 miembros de la tripulación, de ellos 164 

dieron negativo para el virus, y uno se sometió a una nueva prueba. Una persona 

está en estado grave en un hospital en la ciudad de Nagasaki. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/rusia-registra-casi-seis-mil-nuevos-casos-de-covid-19/1378019
https://www.cronica.com.mx/notas-covid_19_china_podria_tener_una_vacuna_de_emergencia_en_septiembre-1151924-2020
https://www.razon.com.mx/mundo/crucero-italiano-varado-en-japon-suma-91-casos-por-covid-19/


 

 

Cerca de 150 médicos italianos han fallecido por coronavirus 

El número de mujeres y hombres médicos fallecidos en el combate al coronavirus 

(COVID-19) en Italia subió de 103 a 148 entre el 9 de abril y este jueves, informó la 

Federación Nacional de Órdenes de Cirujanos y Dentistas (FNOMCeO, por sus 

siglas en italiano). 

La FNOMCeO añadió que los trabajadores del sector salud abarcan el 10 por ciento 

de la cifra total de fallecidos a causa del coronavirus en el país europeo. “No 

podemos permitir que nuestros médicos, nuestros trabajadores de salud, sean 

enviados a combatir el virus con las manos desnudas”, añadió. 

 

ONU lanza iniciativa “histórica” para acelerar producción de vacunas y tratamientos contra 

Covid-19 

La ONU lanzó el viernes una iniciativa "histórica" al reunir a varios países, entre ellos 

Francia y Alemania, para acelerar la producción de vacunas y tratamientos contra el nuevo 

coronavirus y garantizar un acceso equitativo a ellos. 

"Es una colaboración histórica para acelerar el desarrollo, la producción y la distribución 

equitativa de vacunas, de tests de diagnóstico y de tratamientos contra la Covid-19", dijo el 

director de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus. 

 

Rancho incautado a Javier Duarte será usado como hospital para pacientes con Covid-19 

El rancho El Faunito, incautado al exgobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, fue 

prestado al Gobierno para que sea usado como hospital para atender a pacientes con 

coronavirus Covid-19. 

La propiedad, ubicada en el municipio de Fortín de las Flores, fue entregada en préstamo 

a la Secretaría de Seguridad Pública, cuya dependencia, de manera conjunta con Salud, 

podrían habilitarlo como hospital.  

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/cerca-de-150-medicos-italianos-han-fallecido-por-coronavirus/1378012
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/covid-19-onu-lanza-iniciativa-para-acelerar-produccion-de-vacunas
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/covid-19-onu-lanza-iniciativa-para-acelerar-produccion-de-vacunas
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/coronavirus
https://www.eluniversal.com.mx/tag/coronavirus
https://www.eluniversal.com.mx/estados/coronavirus-rancho-incautado-javier-duarte-sera-usado-como-hospital
https://www.eluniversal.com.mx/estados
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico


Notas Pensiones 

 

Consar busca esquema de Afore más baratas y con más rendimientos 

La Comisión Nacional de Sistemas de Ahorro para el Retiro (Consar) aseguró que instó a 

expertos a buscar una modelo de ahorro para el retiro que permita a los trabajadores 

acceder a una mejor pensión con menores costos.  

Durante la primera sesión de seminarios virtuales organizado por la Amafore, detalló que 

las principales características deberían de ser:  

• tener la capacidad de otorgar una renta vitalicia 

• un monto de pensión lo mayor posible 

• costos accesibles   

• con participación del Estado 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/seguridad-social/2020/04/24/consar-busca-esquema-de-afore-mas-baratas-y-con-mas-rendimientos


Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

Ve Monreal improcedente recorte al aguinaldo 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, aseguró que la cancelación del 

pago de aguinaldo a los altos funcionarios públicos ordenada por el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador es improcedente que se dé por decreto debido a que es un derecho 

garantizado por la Constitución y la ley. 

Entrevistado a su llegada a Palacio Nacional, donde se reunirá con López Obrador, el 

legislador dijo que en todo caso tendría que ser una aportación voluntaria de cada servidor 

público. 

 

"Recuerden que el salario es un derecho, es una prestación que la Constitución y la ley 

definen como irrenunciable, entonces, para que proceda y se destine a un fin distinto el 

aguinaldo, tendrá el trabajador, el funcionario, endosar su cheque a la causa noble que se 

propone, pero la ley está por encima de cualquier decreto", dijo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ve-monreal-improcedente-recorte-al-aguinaldo/ar1927506?v=3


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        25.13 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         25.44                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

México tiene un sistema financiero sólido que podrá dar flujo a la economía: 

Alejandro Díaz de León 

El gobernador del Banco de México (Banxico), Alejandro Díaz de León, dijo que, a 

diferencia de otras crisis, ante la pandemia de coronavirus (Covid-19), el 

sistema financiero mexicano se encuentra sólido, por lo que ahora la tarea es darle 

flujo a la economía. 

En entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez, el gobernador indicó que 

en las recientes semanas se ha visto un deterioro muy importante y pronunciado en 

los mercados financieros, por ello Banxico realizó una serie de medidas para 

fortalecer la economía. 

 

El objetivo del Banxico es destrabar los cuellos de botella del financiamiento: Díaz 

de León 

Los bancos reconocen el beneficio que tiene hoy otorgar un financiamiento adicional 

para mejorar el perfil de pagos del acreditado. Una vez que pase la emergencia, las 

micro y pequeñas empresas que reciban su apoyo, retomarán sus actividades 

productivas con mayor facilidad, y lo antes posible, confió el gobernador del Banco 

de México, Alejandro Díaz de León. 

Explica que Banco de México mantiene ahora mismo un diálogo muy estrecho con 

la Asociación de Bancos de México (ABM) y con cada uno de los bancos. Dice que 

“entienden bien que el financiamiento adicional puede ser lo que necesite el 

acreditado para pasar el periodo de emergencia y recuperar su actividad productiva 

lo antes posible”, aseveró. 
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BMV y Biva perfilan su tercera jornada consecutiva con ganancias; Alsea sube 

3.26% 

El mercado local perfila una semana negativa y con un movimiento de 0.27%, 

el índice S&P/BMV IPC, compuesto por las 35 acciones más líquidas del país, sube 

a 34,332.31 puntos, por debajo de sus 34,743.10 unidades del viernes. 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con ganancias moderadas en la última 

sesión de la semana y perfila su tercera jornada consecutiva en terreno positivo. La 

plaza local se deja llevar en línea con los índices de Wall Street, debido a que 

algunas zonas en Estados Unidos se alistan para relajar las medidas de 

confinamiento. 

 

 

Peso tiene su peor jornada en 2 semanas, en un mercado 'enrarecido' por Brasil 

El peso cerró esta semana con una caída de 1.81 por ciento, su peor retroceso en dos 

semanas, en medio de una fuerte depreciación de las monedas de mercados emergentes 

De acuerdo con datos del Banco de México, la divisa nacional cayó 1.81 por ciento, o 44 

centavos, a las 25.13 unidades. 

En el balance semanal, la moneda se depreció 5.03 por ciento, o 1.26 pesos. Esto 

representó que la divisa nacional viviera su peor semana desde el pasado 10 de abril. 

En ventanilla bancaria, el billete verde se vende en 25.44 unidades, según Citibanamex 

 

 

Peso y bolsa mantienen la cautela, dólar sigue arriba de los 25 pesos 

Durante la apertura el peso registró un fortalecimiento marginal frente al dólar, pero 

se ha visto presionado tras la publicación del Indicador Global de la Actividad 

Económica (IGAE) en México. 

El billete verde sigue vendiéndose por encima de los 25 pesos en bancos, de 

acuerdo con Citibanamex éste cotiza en 25.18 pesos.   

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/BMV-y-Biva-perfilan-su-tercera-jornada-consecutiva-con-ganancias-Alsea-sube-3.26-20200424-0033.html
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Viable, seguir con Dos Bocas pese a caída de precios de petróleo: Sener 

Rocío Nahle García, titular de Energía (Sener), aseguró que, a pesar de la caída de 

los precios del petróleo en el mundo, continúa siendo viable seguir con la 

construcción de la refinería de Dos Bocas, Tabasco, y señaló con esto se 

garantizará la seguridad energética del país. 

En una breve entrevista con medios en Palacio Nacional tras salir de una reunión 

con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, la secretaria comentó que ningún 

especialista de México y del extranjero ha opinado que se frene la construcción de 

esta refinería. 

 

 

Vamos hacia la autosuficiencia de gasolinas y no vender un solo barril de petróleo: 

AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador comentó este viernes que tiene un 

plan para lograr la autosuficiencia en producción de gasolinas en el país y no vender 

ni un barril de petróleo crudo. 

"Nosotros ya tenemos un plan que consiste en refinar la mayor cantidad de crudo 

en el país (...) En vez de estar a expensas del mercado internacional vendiendo 

petróleo y comprando gasolinas, vamos a producir cada vez más gasolinas en el 

país hasta lograr la autosuficiencia y no vender ni un solo barril de petróleo 

crudo. Hacia allá vamos, ese es el propósito", apuntó. 

 

Liga IGAE tercera baja; cae 0.24% 

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) del País presentó su tercera variación 

desfavorable en fila a tasa mensual, al descender 0.24 por ciento durante febrero pasado, 

de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi). 

 

Entre los tres grandes grupos de actividades que integran al IGAE, en el segundo mes de 

2020, las primarias reportaron el peor resultado, al decrecer 5.66 por ciento, su mayor 

contracción en 36 meses. 

 

 

 

https://www.informador.mx/economia/Viable-seguir-con-Dos-Bocas-pese-a-caida-de-precios-de-petroleo-Sener-20200423-0144.html
https://twitter.com/rocionahle
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Volaris retrasa la entrega de 18 aviones 

Debido a la caída en la demanda de transporte aéreo como consecuencia del brote 

de coronavirus, Volaris tratará de retrasar la entrega de 18 aviones que estarían llegando 

en los próximos 18 meses. 

Estos aviones forman parte de la compra de 80 aeronaves Airbus que se hizo en enero de 

2018, las cuales serían entregadas entre 2022 y 2026. 

En conferencia con analistas, Enrique Beltranena, director general y presidente de Volaris, 

comentó que en los próximos meses tratarán de recibir solo los aviones que “legalmente” 

estén obligados a recibir, pero intentarán retrasar la entrega de la mayor cantidad de 

aviones. 

 

CCE hará 11 mesas de trabajo para lograr acuerdo ante COVID-19 

A partir del lunes 27 de abril se realizarán 11 mesas de trabajo entre especialistas, 

trabajadores, cámaras empresariales, productores del campo, académicos, servidores 

públicos y sociedad civil con el fin de lograr un "Acuerdo nacional", para hacer frente a la 

crisis ante la pandemia del coronavirus, informó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 

Carlos Salazar Lomelín, presidente del consejo del CCE, detalló que se busca encontrar 

una solución a la crisis económica, mediante políticas públicas y privadas.  Informó que 

se  plantearán los cómos con los especialistas y expertos.  

 

Venezuela, el país con las mayores reservas de petróleo del mundo, se está 

quedando sin gasolina 

En una semana en que los futuros del petróleo cayeron por debajo de cero, los venezolanos 

están pagando más que nunca por la gasolina, ya que la extrema escasez alimenta un 

mercado negro en auge. 

La crisis ahora se ha extendido a la capital, Caracas, donde los conductores con 

prioridad, como médicos y la policía, deben hacer fila a las 3 de la mañana para tener la 

oportunidad de comprar gasolina altamente subsidiada en una de las pocas estaciones de 

servicio que aún están abiertas. 

En un buen día, podrán obtener 20 litros después de una espera de 10 horas, ni siquiera lo 

suficiente para llenar medio tanque de la mayoría de los autos compactos. A menudo no 

hay suficiente para todos, y hasta las ambulancias quedan marginadas por la escasez. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/volaris-retrasa-la-entrega-de-18-aviones
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Notas Nacionales 

 

Sin definir las 10 subsecretarías que desaparecen por austeridad: AMLO 

Las 10 subsecretarías que desaparecieran como parte del decreto de austeridad 

todavía no están definidas, ya que falta analizarlo con los titulares de las secretarías, 

informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Ayer se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto de austeridad, sin 

embargo, en el texto no se especifican cuáles son las subsecretarías que 

serán canceladas. 

 

 

López Obrador decidirá con funcionarios las 10 subsecretarías eliminadas 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en coordinación con los 

secretarios de su Gabinete, decidirá cuáles serán las 10 subsecretarías que se 

eliminarán como parte de su plan para hacer frente a la crisis sanitaria y económica 

por la pandemia del coronavirus y a la caída en los precios del petróleo. 

"Se van a ir dando a conocer poco a poco porque quiero hablar con los secretarios, 

porque ellos me van a hacer las propuestas, y a partir de la observación que me 

hagan, voy a decidir por esas 10 subsecretarias". 

 

Se reúne Ahued con AMLO en Palacio 

El jefe de la Administración General de Aduanas, Ricardo Ahued, quien ayer presentó su 

renuncia al cargo, acudió a Palacio Nacional para reunirse con el Presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

Entrevistado a su llegada, el funcionario se dijo agradecido por la confianza que el 

Mandatario depositó en él, pero consideró que su ciclo está concluido. 

 

"Venimos a platicar con él, ha sido muy generoso con un servidor, es un ciclo que se 

cumple, hay retos enormes en el comercio exterior, el comercio exterior representa mil 

millones de millones de aportación a la Hacienda del País y es un área muy sensible para 

la economía del País", informó. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-10-subsecretarias-austeridad-covid-19-economia-mexico/
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https://www.reforma.com/se-reune-ahued-con-amlo-en-palacio/ar1927495?sc=682


 

 

AMLO se reúne con Ricardo Ahued en Palacio Nacional 

Esta mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador se reúne con Ricardo Ahued 

Bardahuil, quien renunció como administrador general de Aduanas en el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT).  

En la reunión, también se encuentra Ricardo Monreal, coordinador de Morena y presidente 

de la Junta de Coordinación Política del Senado.  

A su llegada al edificio histórico y en breve reunión con medios de comunicación, Ahued 

Bardahuil señaló que el presidente ha sido una persona muy generosa con él y que su 

renuncia en Adunas “es un ciclo que se cumple. Hay retos enormes en el comercio exterior 

representa mil millones de millón de aportación a la hacienda del país, y es un área sensible 

para la economía del país”.  

 

 

Corrupción en aduanas, un “monstruo” tan grande como los homicidios, asegura 

AMLO 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que el problema de corrupción 

en las aduanas “es un monstruo” que no han podido limpiar, y lo comparó con “la 

gravedad” de los homicidios en el país, por ello advirtió que “viene una limpia” para 

este tema y el asunto de migración. 

“Estoy satisfecho con mi equipo en materia de seguridad. Nada que ver con lo que 

sucedía. Es fundamental para llevar a cabo un cambio, poner por delante la 

honestidad. Lo de aduanas es una asignatura pendiente, (…) sí (es un problema 

grande) es como los homicidios (…) en el caso de las aduanas viene una limpia, 

porque se han hecho intentos, es un monstruo lo de aduanas”, aseveró durante su 

conferencia matutina de este viernes. 
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Aduanas es una asignatura pendiente, no hemos podido limpiar: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que su Gobierno tiene como 

asignatura pendiente limpiar de corrupción las aduanas del país, por lo que se 

harán cambios en las siguientes semanas. 

La conferencia matutina señaló que el problema de las aduanas es igual de grave 

que la situación de los homicidios dolosos, y que es una herencia de las 

administraciones anteriores.  

 

 

Acusa Semar omisiones de empresarios en robos 

La Secretaría de Marina acusó a empresarios y concesionarios de ser omisos y 

permitir la colusión en los atracos que se han registrado contra barcos en altamar.  

 

Frente al Presidente Andrés Manuel López Obrador, el Secretario Rafael Ojeda 

reveló que las compañías no denuncian a quienes incurren en ciertos delitos y sólo 

se quejan cuando el pillaje los afecta de manera directa. 

 

Morena se deslinda de iniciativa que propone suspender derechos a diputados 

La reforma planteada por Lorenia Iveth Valles Sampedro busca modificar el artículo 

29 constitucional y así permitir que el mandatario determine suspender garantías si 

el Pleno formal o la Comisión Permanente no se puedan reunir. “Si por evidente 

razón que impida a los miembros del Congreso reunirse por alguna situación de 

emergencia derivado de la presencia de una o varias amenazas naturales o 

antrópicas, la aprobación y autorizaciones las que se refiere el párrafo anterior, 

podrá otorgarse por las Juntas de Coordinación Política de ambas cámaras reunidas 

en el Pleno de Urgencia y Obvia Resolución, en los términos establecidos en esta 

Constitución y demás ordenamientos jurídicos aplicables” señala el documento. 

Al respecto Mario Delgado reiteró vía Twitter que no se puede limitar el derecho de 

los legisladores a presentar alguna reforma legal. ““Hoy oootra vez se genera 

polémica por una propuesta particular de una diputada”, destacó. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/aduanas-corrupcion-amlo-dinero/
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En cuarentena la gente gasta más en bebidas alcohólicas 

Las ventas de bebidas alcohólicas crecieron 63 por ciento entre el 5 y el 11 de abril, 

derivado de las medidas implementadas por el gobierno para contrarrestar la 

velocidad de contagio del COVID-19, según datos de la consultora Nielsen. 

La firma señala que luego de que Heineken y Modelo hicieron público su anuncio 

de detener la producción temporalmente, lo que tuvo un impacto directo sobre sus 

ventas en distintos canales, de hecho, la categoría de cerveza es la segunda de 

mayor aportación al crecimiento en supermercados, creciendo 83 por ciento en 

valor, tan sólo detrás de la leche blanca. 

 

 

Giran órdenes de aprehensión contra agresores de enfermera 

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ) solicitó y obtuvo 

órdenes de aprehensión contra un hombre y una mujer identificados como Anthuan 

"N" y Sandra "N", quienes agredieron a una enfermera en la colonia 

Lindavista, alcaldía Gustavo A. Madero. 

La FGJ señaló que por su probable responsabilidad en la comisión de los delitos de 

homicidio calificado, en grado de tentativa, y discriminación, en agravio de la 

trabajadora de la salud.  

 

 

Seguridad se concentra en atención de emergencia sanitaria 

Luis Cresencio Sandoval, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 

indicó que la concentración mayor de las fuerzas de seguridad está destinada a las 

labores de contención de la emergencia sanitaria provocada por coronavirus en el 

país. 

Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador en 

Palacio Nacional, explicó cómo están desplegadas las fuerzas del Estado para 

atender las diversas misiones en las que participan tanto la Marina, como la 

Secretaría Defensa y la Guardia Nacional. 
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Percepción de inseguridad 'ligeramente' a la baja: Durazo 

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo, afirmó 

que la percepción ciudadana de la inseguridad a nivel nacional está “ligeramente” a 

la baja. 

Respecto al desempeño de las instituciones de seguridad aseveró que la 

percepción ha mejorado en general, y que la Secretaría de Marina ocupa el primer 

lugar en esta medición. 

 

 

"Lleve su prueba rápida de COVID hecha en Tepito, por una milanesa" 

“Padrino, no pagues entre 5 mil y 40 mil varos por una prueba rápida del coronavirus 

en una clínica privada o en algún laboratorio, por una milanesa (mil pesos) llévate 

el kit, garantizado, está recién desempacado de China. No hay falla, en menos de 

dos horas y tal vez me la vuelo, pero sabrás si traes el bicho dentro y puedes 

atenderte a tiempo”, pregona uno de varios jóvenes que de manera discreta se 

acercan a los pocos transeúntes que salen de la estación Garibaldi del Metro y que 

toman rumbo hacia el barrio de Tepito. 

José y Benjamín llegaron al barrio bravo pasadas las tres de la tarde con la intención 

de cambiar un par de tenis con un marchante del que ya son clientes. Al encontrar 

cerrada la estación del Metro Tepito de la Linea B, al entrar en vigor las nuevas 

disposiciones del gobierno capitalino de que 20% de las estaciones del Sistema de 

Transporte Colectivo, Metrobús y Tren Ligero cerrarían como refuerzo a la 

emergencia sanitaria, llegaron a la Estación Garibaldi y de ahí regresaron 

caminando sobre una de las aceras del Eje 1 Norte para llegar al mercado, donde 

los locales de venta de fayuca no descansan ni con esta pandemia. 
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UAM iniciará clases virtuales a partir del 11 de mayo 

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) está lista para iniciar el próximo 11 

de mayo su trimestre 20-I, informó este viernes la institución. 

A través de un comunicado, la UAM explicó que el inicio del ciclo será con base en 

el Programa Emergente de Enseñanza Remota (PEER) de la casa de estudios, con 

el fin de que alumnos y profesores puedan continuar sus actividades durante la 

emergencia sanitaria por el COVID-19. 

Eduardo Peñalosa Castro, rector general de la UAM, comentó que este programa 

surgió como propuesta de especialistas de las cinco unidades de la universidad. 

 

 

Pese a pandemia por Covid-19, violencia no ha disminuido, lamenta Sánchez Córdero 

Un mes después de haber iniciado la Jornada Nacional de Sana Distancia contra 

el coronavirus (Covid-19), la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, reconoció 

que la violencia en México no ha disminuido, y atribuyó este hecho a los ajustes de cuenta 

que perpetran grupos criminales. 

Además, aunque esta mañana Alfonso Durazo, secretario de Seguridad, presumió una 

disminución en los casos de feminicidio, Sánchez Cordero dijo que la cantidad de 

asesinatos de mujeres por razón de género sigue siendo prácticamente la misma que en 

meses anteriores. 

"Desgraciadamente, la violencia o el ajuste de cuentas en grupos de la delincuencia 

organizada no ha bajado, hoy tuvimos una a cifra menor de 56 homicidios, pero el dia de 

antier tuvimos 100, entonces efectivamente no ha disminuido el tema de la violencia", 

señaló la secretaria. 

 

“Tras la pandemia, crisis pueden agravar violencias” 

La presidenta de Causa en Común, María Elena Morera, advirtió que las crisis del Covid-

19 y de la economía, en caso de que no se actúe con eficacia, “sin duda van a multiplicar 

las violencias”. 

Marzo ha sido el segundo mes más violento de la historia, señaló, pero “hemos visto que 

el gobierno no reconoce la inseguridad que estamos viviendo y, además, nos miente”. 

El hecho, subrayó, es que “vivimos una crisis que fue minimizada por el Presidente de la 

República, y hay un gobierno federal sin autocrítica, incapaz de realizar ajustes en la 

política económica y social, ni en la política de seguridad”. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/uam-iniciara-clases-virtuales-a-partir-del-11-de-mayo
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Investiga IECM a diputados y funcionarios 

La Oficialía Electoral, dependiente del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 

nos aseguran, integra expedientes de todos los legisladores y concejales que adelantaron 

sus campañas, quienes con el argumento de “regalar” despensas y kits sanitarios con 

motivo de la pandemia, les colocaron su nombre o el logotipo de su partido.  

Así que pronto sabremos si el IECM sancionará o no a los diputados locales de 

Morena Rigoberto Salgado Vázquez, Nazario Norberto Sánchez y Carlos Mirón Hernández, 

lo mismo que al concejal del PT en Iztapalapa, Orlando Reyes Gómez, y la legisladora del 

PVEM, Teresa Ramos Arriola, más los que se acumulen, porque todo parece indicar que 

no se quedarán quietos. 

 

 

Impulsan cárcel a agresores médicos y personal hospitalario 

En la emergencia sanitaria, el personal médico se sumó a las estadísticas 

de víctimas. En un mes, el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación 

(Conapred) recibió 47 quejas donde los afectados son médicos, enfermeras y 

trabajadores de hospitales. 

Ante este escenario, en el Senado impulsan una iniciativa para elevar penas de 

prisión y sanciones económicas a agresores de personal médico, enfermería y el 

sector salud en general. 
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Notas Internacionales 
 

Sergio Moro, el exjuez que envió a Lula a prisión 

El exjuez Sergio Moro, cuya renuncia al ministerio de Justicia de Brasil priva al presidente 

Jair Bolsonaro de uno de sus colaboradores estrella, encarnaba sus promesas electorales 

de lucha contra la corrupción. 

Moro, de 47 años, ministro de Justicia y Seguridad Pública desde la llegada de Bolsonaro 

al poder en enero de 2019, anunció su dimisión después que el mandatario ultraderechista 

sustituyera al jefe de la Policía Federal (PF), principal fuerza de investigación judicial, 

subordinada a su cartera. 

"No tengo cómo perseverar en los compromisos que asumí, sin condiciones de trabajo, sin 

tener cómo preservar la autonomía de la PF" o "forzado a concordar con la interferencia 

política en la PF", explicó Moro en una declaración ante la prensa en Brasilia. 

 
EU supera las 50 mil muertes por Covid-19 

Estados Unidos superó este viernes las 50 mil muertes por el coronavirus, de acuerdo con 

el conteo de la Universidad Johns Hopkins. La cifra se ubica en 50 mil 31 y 870 mil 468 

contagios. 

Luego siguen España, con 22 mil 524 decesos y 219 mil 764 casos, e Italia, con 25 mil 549 

víctimas y 189 mil 973 pacientes. Este jueves, la Unión Americana reportó 3 mil 173 

fallecimientos.  

A pesar de esos datos, varios estados del país, entre ellos Texas, Vermont y Georgia, 

decidieron abrir la vía a su desconfinamiento al autorizar la reapertura de algunos 

comercios.  

 

Costa Rica, la excepción de América durante pandemia por COVID-19 

Mientras otros países de América enfrentan la peor fase de la epidemia del COVID-

19, Costa Rica acumula seis días de reducción sostenida de los casos activos y 

la más baja mortalidad derivada del brote epidémico en el continente. 

Una vez más, la pequeña y estable democracia centroamericana emerge como la 

mejor de su clase, con un aventajado sistema universal de salud pública y una 

población que, en su gran mayoría, ha acatado las medidas sanitarias emitidas por 

el Gobierno. 
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Canadá alista plan científico de 782 mdd para enfrentar al covid-19 

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, dio a conocer este viernes que se 

darán 782 millones 578 mil dólares (de EU) a la estrategia médica que combata 

el covid-19. 

Se trata de un plan que prevé investigación, estudios clínicos y pruebas a 

ciudadanos. 

 

  

Trump pregunta si es posible inyectar desinfectante contra el COVID-19 

Donald Trump, presidente de Estados Unidos cuestionó si es posible usar 

desinfectante por dentro del cuerpo para acabar con el coronavirus, incluso 

cuestionó si podría ser inyectado. En una conferencia de prensa en la que habló 

sobre posibles tratamientos contra el COVID-19, se dijo interesado en la posibilidad 

de usar desinfectante contra el virus. 

“El desinfectante lo elimina en un minuto y podemos hacer algo así 

mediante inyección, o casi una limpieza. Entra en los pulmones. Serían números 

tremendos, habría que checarlo con médicos pero suena interesante para mí”. 

Finalizó señalando que “el concepto completo de acabar con el virus en un minuto 

es muy poderoso”. 

 

 

Congreso de EU aprueba más de 480 mmdd de alivio por la pandemia 

La Cámara de Representantes de Estados Unidos votó abrumadoramente para 

aprobar una legislación que proporcione aproximadamente 484 mil millones de 

dólares en alivio a pequeñas empresas, hospitales y pruebas médicas ampliadas, y 

culminó semanas de negociaciones que habían estancado la última ronda de ayuda 

de emergencia de Washington. 

Cuatro republicanos conservadores se opusieron a la medida, citando el efecto de 

esta erogación sobre el déficit federal. La representante demócrata Alexandria 

Ocasio-Cortez también votó en contra, al considerar que el proyecto no alcanza a 

solventar a los hospitales. 
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26 millones de despidos en la tierra del empleo 

Otros 4.4 millones de estadounidenses solicitaron el seguro de desempleo la 

semana pasada, con lo que ya suman más de 26 millones de despidos en el país 

desde el cierre de la economía al que condujeron las medidas para contener la 

pandemia del Covid-19. 

Las últimas cifras del Departamento de Trabajo muestran que el ritmo de los 

despidos parece haber disminuido, pero una acumulación de reclamos significa que 

es probable que se presenten millones más en las próximas semanas. 

 

 

La ONU denuncia desapariciones de periodistas y censura durante pandemia 

Michelle Bachelet, Alta Comisionada para los Derechos Humanos de la 

Organización de las Naciones Unidas, denunció hoy que se han registrado 

desapariciones de periodistas después de publicar reportajes que critican las 

respuestas de los gobiernos ante el COVID-19. 

Además de las desapariciones, Bachelet también denunció que existen medios de 

comunicación que han sido cerrados por completo durante coberturas de la 

pandemia. 
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Heroísmo/Waldo 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
La nueva fase 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Alfarolini/Fisgón 

 
 

 

 

 

 

 

 



 

 

Los enojados/Helguera 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



Epridemia/Rocha 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Estrategias CDMX/Nerilicón 

 

 
 

 

 



 

Saturación/Perujo 

 

 
 

 

 

 



Tapabocas/Chavo del Toro 

 

 
 

 

 



 
 

De cuento/Garci  

 

 
 

Terapia/Rictus 

 

 
 

 

 



 

 
 

 
 



 
 

 
 



 
 

 
 



 
 

 
 



 
 


